

Fachdienst 4 - Schule, Bildung und Jugend	Sitzungsteil
Az.: 40	öffentlich

Beratungsfolge:	Sitzungstermin:	Abstimmungsergebnis:
Schul- und Bildungsausschuss	16.05.2017	Zur Kenntnis genommen

Betreff:

Mitteilungen aus den Schulen

Beschlussvorschlag:

Der Schul- und Bildungsausschuss nimmt die Mitteilungen der Verwaltung zur Kenntnis.

Inhalt der Mitteilung:**Hundgestützte Pädagogik in der Arnold-von-Harff-Schule**

Die Lehrerkonferenz der Arnold-von-Harff-Schule hat am 30.01.2017 einstimmig beschlossen, das Projekt „Hundgestützte Pädagogik in der Schule (HuPäSch)“ einzuführen. Frau Thoms, Lehrerin an der Hauptschule Bedburg, wird nach Absolvieren einer speziellen Ausbildung für Schulhunde, Ihren Golden Retriever Hund erstmalig nach den Osterferien, zunächst stundenweise, mit in die Schule bringen. Die Rasse Golden Retriever ist bekannt dafür, besonders kinderlieb, stressresistent und gelehrig zu sein.

Die Schule verweist auf die nachgewiesenen Wirkungen von Schulhunden und darauf, dass durch die Anwesenheit eines Schulhundes eine (lern-) motivierende Atmosphäre geschaffen wird, in der Stress, Ängste und Unruhe abgebaut werden können, was konzentrationsfördernd wirkt. Weiterhin können das Selbstbewusstsein sowie die Kommunikation der Schülerinnen und Schüler gefördert werden. Die Schülerinnen und Schüler lernen den artgerechten und respektvollen Umgang mit einem Tier und dadurch gleichzeitig den Respekt gegenüber anderen Mitschülern. Die Überwindung der Angst vor Hunden und der richtige Umgang mit Hunden können zu einer besseren Bewältigung des Alltages führen.

Die Schule wird bei der Umsetzung folgende Punkte beachten:

- Rücksichtnahme auf Personen, die Allergien, Angst oder eine Abneigung vor Hunden haben.
- Der Umgang mit dem Hund ist immer freiwillig. Niemand wird zum Kontakt mit dem Hund gezwungen.
- Die Schülerinnen und Schüler werden über den richtigen Umgang mit den Hunden, Lesen der Körpersprache von Hunden, Hygienemaßnahmen, usw. aufgeklärt.
- Der Hund steht immer unter der Aufsicht von Frau Thoms.
- Der Hund wird auf dem Schulgelände immer angeleint.
- Der Hund und die Schülerinnen und Schüler bekommen absolut verbindliche Grundregeln, die unbedingt eingehalten werden müssen.

Der Stadt Bedburg entstehen durch das Projekt keinerlei Kosten.

Die Stadtverwaltung Bedburg begrüßt das Projekt der Hauptschule.

Besetzung der Stelle des Schulleiters an der Realschule der Stadt Bedburg

Die Bezirksregierung Köln hat mit Schreiben vom 16.01.2017 mitgeteilt, dass mit Verfügung vom 16.01.2017 Herr Marcus Wegener mit der Wahrnehmung der Aufgaben des Schulleiters (auf Probe) beauftragt wurde. Am 24.01.2017 hat Herr Wegener die Ernennungsurkunde erhalten.

Ausschreibung der Stelle des 1. Konrektors für die Realschule der Stadt Bedburg

Herr Wegener informierte die Stadtverwaltung mit Email vom 16.01.2017 darüber, dass die Stelle des 1. Konrektors für die Realschule Bedburg seit dem 15.01.2017 ausgeschrieben ist. Bewerbungsschluss ist der 30. März. Zeitpunkt der Besetzung: nächstmöglich. Die Verwaltung wird hierüber weiter berichten.

Besetzung der Stelle der stellvertretenden Schulleitung an der Arnold-von-Harff-Schule

Die Arnold-von-Harff-Schule hat mit Email vom 17.02.2017 mitgeteilt, dass Frau Helene Hoffmann-Issel seitens der Bezirksregierung Köln mit Schreiben vom 03.03.2016 zum 01.08.2016 an der Arnold-von-Harff-Schule Bedburg als Konrektorin eingesetzt wurde.

Besetzung der Stelle der stellvertretenden Schulleitung an der Martinusschule

Die Martinusschule hat mit Email vom 10.04.2017 mitgeteilt, dass Frau Anne Koch zur Konrektorin ernannt wurde.

Disponible Ferientage im Schuljahr 2017/2018 am Silverberg-Gymnasium

Das Gymnasium teilte mit, dass im Schuljahr 2017/2018 die Pfingstferien eine Woche lang von Dienstag, den 22.05.2018 bis Freitag, den 25.05.2018 liegen. Daher hat die Schulkonferenz des Gymnasiums beschlossen, den vierten disponiblen Ferientag nicht wie gewohnt auf den Freitag nach Christi Himmelfahrt (11.05.2018) zu legen, sondern auf Montag, den 02. Oktober 2017 (Tag vor dem Feiertag am 3. Oktober) und Montag, den 30.04.2018 (Tag vor dem Feiertag am 01.Mai) als Ausgleichstag zu legen. Die drei Tage auf Karneval bleiben wie traditionell auf Freitag, den 09.02.2018, Montag, den 12.02.2018 und Dienstag, den 13.02.2018. Die disponiblen Ferientage der anderen Schulen lagen zum Zeitpunkt der Vorlagenerstellung noch nicht vor und werden mitgeteilt, sobald sie dem Schulträger vorliegen.

Mögliche Auswirkungen im Zusammenhang mit dem demografischen Wandel:

Nicht ersichtlich

Finanzielle Auswirkungen:

Nein

Ja

**Bei gesamthaushaltsrechtlicher Relevanz im laufenden oder in späteren Haushaltsjahren
Mitzeichnung oder Stellungnahme des Kämmersers:**

Keller
Sachbearbeiterin

Brunken
Fachdienstleiter

Solbach
Bürgermeister